

CORRESPONDANCE ROMAINE

Rome, le 15 janvier 1900.

LA fin de l'année 1899 nous a donné une fumisterie que nombre de journaux ont prise au sérieux. Il s'agit de cette prétendue bulle que Léon XIII aurait donnée à l'Amérique latine, et en vertu de laquelle le mariage des prêtres aurait été permis dans ces pays. Cette bulle avait été publiée à Valparaiso en espagnol, et à Rio Janeiro en portugais; le texte latin cependant n'existait point, et pour couvrir la fraude, on disait que Léon XIII voulait la tenir secrète pour ne pas éveiller dans d'autres pays des espoirs qu'il ne voulait point satisfaire. On s'est aperçu enfin que toute cette fable était le fait d'un Portugais exalté et maniaque qui, on ne sait trop dans quel but, aurait ainsi joué ses conationaux.

Il est bien certain que cette question s'est posée à plusieurs reprises dans l'Amérique méridionale; mais il est aussi également certain que la réponse pontificale a été toujours négative, et que jamais le Souverain-Pontife n'a laissé entendre que le Saint-Siège eut, sur ce point, une autre manière de voir. Le célibat est le rempart du prêtre, son plus beau fleuron, et ni Léon XIII, ni aucun de ses successeurs, ne le laissera entamer.

La santé du Souverain-Pontife est bonne, et cette conservation est prodigieuse; mais il faut dire que le docteur Lapponi prend toutes les précautions imaginables, pour conserver la chaleur dans un corps qui semble vivre uniquement par l'esprit. Les appartements du Vatican sont continuellement chauffés à une température de 24 degrés; le Souverain-Pontife a tous les membres enveloppés dans de la ouate pour éviter, autant qu'il se peut, les déperditions inutiles de calorique; les médecins ne lui laissent faire que les cérémonies absolument indispensables, et c'est sur leurs instances qu'il a dû renoncer, cette année, à recevoir les vœux du Sacré-Collège à l'occasion des fêtes de Noël et de la nouvelle année. Le Souverain-Pontife, qui a ouvert la Porte Sainte, a le grand désir de la fermer et sa santé est assez vigoureuse pour lui laisser cet espoir.

Les pèlerinages à l'occasion du jubilé seront espacés, pour éviter, à Rome, l'encombrement. Leur gros moment sera le mois de mai. Nous aurons alors la canonisation des Bienheureux de La Salle et de Cascia, fêtes qui seront suivies de plusieurs béatifications. La

Vén. Marti
mac, est fra
vénérables
neurs de la
pays viend
veaux inter

Faire un
Des journa
absurde. C
matériel, d'
de ces pèle
raient à un
sommés pl
millions de
trois millio
chaîne des
avec plus d
lui procure
regardait pe
cycle de ses
et restait de
effort héroïc

La foi di
où elle est e
n'ont point

Une vi

LE R
e
M
Telle est l
changé se
Les mystè
dant les é